

<b>Medio</b>	UNAB
<b>Fecha</b>	11-01-2016
<b>Mención</b>	<b>Investigación y Políticas de Género en Chile aborda seminario que organiza la Facultad de Ciencias Sociales UNAB:</b> Ximena Zabala, académica de Psicología de la UAH

Más de 30 académicos, investigadores y actores de la sociedad civil participarán de este encuentro. Inauguran el seminario, este martes 12 de enero, la embajadora de Noruega y la senadora Carolina Goic. Las experiencias de Chile y otros países en Políticas de Género, las desigualdades en el mercado laboral, su implicancia en la economía y el desarrollo, la realidad de la mujer trabajadora urbana y rural, en la pesca artesanal, en las comunidades indígenas, como jefatura y subordinada, dirigente y estudiante, las cuotas en la representación pública. El rol de la mujer en la familia patriarcal y matriarcal, el equilibrio familia-trabajo, la política del postnatal parental, la despenalización del aborto y la violencia de género. Además de la lucha contra los estereotipos de belleza y la imagen saludable de la mujer, la mirada al género desde las neurociencias y la literatura, la estética de los transgénero y lo hipermasculino. Estos son algunos de los diversos temas que abordará el I Seminario "Investigación, Políticas y Programas de Género en Chile", que organiza el Grupo Interdisciplinario de Estudios de Género (GIEG), que pertenece a la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales, de la Universidad Andrés Bello (UNAB) y que realizará este 12 y 13 de enero de 2016 en el Salón de Honor del ex Congreso Nacional (Catedral 1158, Santiago). "Hemos convocado a un amplio espectro de expositores que darán cuenta de avances y resultados de investigación en Humanidades y Ciencias Sociales; de debates, resultados, dificultades e innovaciones en materia de generación e implementación de leyes y políticas pro igualdad de género, y ponencias que evidenciarán la urgencia de abordar al género como un problema de justicia social", explica la Dra. Claudia Mora (en la foto), directora de Investigación de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales UNAB. La inauguración del seminario, que contará con más de 30 académicos, investigadores y actores de la sociedad civil, será mañana

martes 12 de enero, a las 9.00 horas, en el Salón de Honor del ex Congreso Nacional (Catedral 1158, Santiago). Darán inicio al encuentro la embajadora de Noruega, Hege Araldsen; la senadora Carolina Goic, y la decana de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales UNAB, Margarita María Errázuriz. Auspicia: Proyecto Fondecyt 1130779, Fondecyt 11140809 y Fondecyt 1150667.

Programa

martes 12 enero

Experiencia comparada (9.30h)

Visión comparada en políticas de género: Experiencias de Noruega. Hege Araldsen, embajadora de Noruega. Políticas de Género en Chile. Senadora Carolina Goic.

Mesa 1 (10.15h): Conflictos en torno al Género en Economías del Desarrollo Chile: Economía exportadora, trabajo asalariado agrícola precario y acción colectiva de organizaciones de mujeres. Ximena Valdés, directora del Centro de Estudios para el Desarrollo de la Mujer CEDEM. Mujer rural, familia y trabajo: ejes reconfiguradores de identidades y nuevas ruralidades en Chile Central. Julia Fawaz, académica Universidad del Bío Bío. Rol de la Mujer en la Pesca Artesanal, brechas y desafíos. Marcela Ruiz, Bióloga en Política de Desarrollo Pesquero y Acuícola en la Región de Los Ríos, de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, y Paula Cárdenas, directora del Sernam Los Ríos.

Mesa 2 (12.15h): Trayectorias y Análisis de la Desigualdad en el Mercado Laboral

Trayectorias socio-laborales de mujeres de escasos recursos en la conurbación Va/paraíso- Marga Marga: entre la sujeción y la autonomía, análisis a partir de cuatro casos de estudio. Marco Ceballos, académico Sociología UNAB Viña del Mar. Análisis biográfico de la reproducción de las desigualdades en el mercado laboral chileno. Virginia Guzmán, subdirectora del Centro de Estudios de la Mujer CEM. Las producciones narrativas desde el pensamiento abstracto para la emergencia del análisis interseccional Clase/género en el Mercado del trabajo en Jefatura de Recursos humanos. Valentina Osses, académica Sociología UNAB.

Mesa 3 (15.00h): Performatividad y Producción del Sujeto

Comunismo, Performatividad y Estética en lo Transgénero. Yesenia Alegre, académica Universidad de Viña del Mar. Devenir-mujer. Bosquejo de una política femenina molecular. Cristóbal Durán, académico Psicología UNAB. La performatividad de lo hipermasculino como producción del

sujeto especulador. Ximena Zabala, académica de Psicología **Universidad Alberto Hurtado**. Mesa 4 (16.15h): Construcción y Representación de la Subalteridad Patologías femeninas de medio siglo. Ana Traverso, académica Universidad Austral. Cuerpo y Seropositividad: aproximaciones en disputa a la construcción de la abyección de sujetos LGBT en el marco del VIH SIDA. Inger Flem, académica Universidad de Chile. La economía de lo mismo y la familia patriarcal. María Cecilia Sanchez, académica de Filosofía, Universidad de Chile. Mesa 5 (17.30h): Representaciones del Género Luchando contra los estereotipos de belleza: la campaña de revista Ya y su impacto en los canones de belleza y juventud en las revistas. Paula Escobar, editora de Revistas de El Mercurio. Representaciones de género en las neurociencias. Anelis Kaiser, académica de la Universidad de Bern, Suiza. Experta en experta en Psicología Social y Neurociencia Social. Locas e históricas: (auto) representaciones femeninas en la literatura chilena. Andrea Kottow, directora de Literatura UNAB. Programa miércoles 13 enero Mesa 1 (9.00h): La Ausencia de la Equidad de Género en Políticas Públicas. La Reforma Laboral en Chile: la débil irrupción del género en el nuevo marco de las relaciones laborales en Chile. Javiera Arce, investigadora asociada al programa Calidad de la Política de la Fundación Chile 21 y encargada de Transparencia de la Universidad de Valparaíso, y Dra. Daniela Marzi, académica U. de Valparaíso. Análisis de la política del postnatal parental desde el enfoque de derechos humanos y género: repensando los contextos. Francesca Rosales, analista político en el Ministerio Secretaria General de la Presidencia. Equilibrio trabajo-familia, género y desigualdad: algunos desafíos para la política pública. Verónica Gómez, académica Universidad Autónoma de Talca, y Andrés Jiménez, académico Universidad de Talca. Mesa 2 (10.15h): Políticas y Participación en la Educación Superior. ¿Cómo el origen social influye en las desigualdades de género en la elección de carreras universitarias? Dra. Andrea Canales, académica del Instituto de Sociología de la Pontificia Universidad Católica de Chile, y Paula Clasing, investigadora adjunta del Centro de Estudios de Prácticas y Políticas Educativas de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Ella quiere transformar: Igualdad,

subjetividad y participación en estudiantes universitarias de Santiago de Chile. Carmen Gloria Godoy, académica Universidad Academia de Humanismo Cristiano. Género y políticas institucionales en universidades chilenas. Rosario Undurraga, académica Universidad Finis Terrae, y Elizabeth Simburger, académica Universidad de Valparaíso. Mesa 3 (12.00h): La Ausencia de la Equidad de Género en Políticas Públicas. La situación particular de las mujeres recluidas por delitos de drogas. Daniela Quintanilla, abogada Corporación Humanas. Análisis de la ley de despenalización del aborto en Chile. Paula Sáez, directora Escuela de Psicología UNAB. Paula Sáez, directora Escuela de Psicología UNAB. Reformas políticas y equidad de género: más allá de las cuotas. María De Los Ángeles Fernández, presidenta Fundación Hay Mujeres. Mesa 4 (15.00h): Salud, Poder y Violencia en el Mercado Laboral. Los riesgos psicosociales en las mujeres y la relación de estos con las enfermedades profesionales de origen de salud mental. Daniela Campos, jefa depto. de Riesgo Psicosocial, Gerencia de Prevención, Asociación Chilena de Seguridad. El acoso laboral hacia la mujer en los servicios públicos chilenos. Dra. Antonia Santos, académica Universidad Arturo Prat. Significaciones que /as mujeres hacen del poder, de/liderazgo y del trabajo desde sus experiencias de subordinación al poder femenino en /os espacios laborales, en Chile. Rosa Villarroel, académica Psicología UNAB Viña del Mar. Mesa 5 (16:15 h): Interseccionalidad Género y Etnia. Análisis interseccional de la desigualdad. Benjamín Sánchez, investigador Fondecyt Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales UNAB. Violencia de género y comunidades mapuche, reflexiones desde una experiencia de investigación acción participativa (IAP). Lucy Ketterer, académica Universidad de Temuco. Interseccionalidad de la dominación de género y etnia, en la Región de la Araucanía, análisis de la pobreza multidimensional. Augusto Obando, académico Universidad de La Frontera.